

BRÈVES ÉCONOMIQUES

Canada

Une publication du SER d'Ottawa
Semaine du 6 février au 13 février 2026

Actualités macroéconomiques

La Banque du Canada publie le résumé des délibérations de son Conseil de direction

La Banque du Canada a publié le compte rendu des délibérations du Conseil de direction ayant conduit à sa décision de maintien du taux à 2,25 % le 28 janvier dernier. Après avoir analysé les risques économiques (incertitude due aux tensions géopolitiques et aux politiques commerciales américaines) et malgré une économie globalement conforme aux prévisions d'octobre, le conseil a estimé que les risques pesant sur la croissance et l'inflation ont augmenté. Le taux de 2,25% a été jugé approprié pour atteindre l'objectif d'inflation de 2%. Le Conseil a souligné que l'évolution future des taux est difficile à prévoir.

L'activité devrait rester modérée sur le marché immobilier en 2026

La Société canadienne d'hypothèques et du logement a publié ses perspectives 2026 pour le marché de l'habitation. L'activité devrait rester modérée sur le marché du logement canadien, en raison de l'incertitude économique persistante et de la faiblesse de la croissance démographique, limitant la demande. Les ventes et les prix devraient rester inférieurs aux moyennes historiques,

même si une reprise graduelle est envisagée après une baisse des prix en 2025. Les mises en chantier de logements sont prévues en recul progressif, bien qu'encore supérieures aux moyennes historiques, notamment en raison de la faiblesse de la construction de condominiums. L'amélioration de l'accès aux logements et la reprise des ventes restent lentes et inégales selon les régions.

Les banques canadiennes soutiennent le projet Defence, Security and Resilience Bank

Banque of Montreal a rejoint le projet *Defence, Security and Resilience Bank* (DSRB) cette semaine. Dorénavant, les six grandes banques canadiennes - Royal Bank of Canada, Toronto-Dominion Bank, Bank of Montreal, Bank of Nova Scotia, Canadian Imperial Bank of Commerce et Banque Nationale du Canada - ont déclaré leur soutien à l'initiative DSRB, qui compte parmi les différentes propositions récentes destinées à contribuer au financement de l'augmentation des dépenses de défense parmi des États membres de l'OTAN et leurs alliés.

Ottawa engage 84 M CAD pour l'installation de bornes de recharge électrique

Le gouvernement fédéral a annoncé un investissement de 84,4 M CAD pour l'installation de plus de 8 000 nouvelles bornes de recharge électrique dans le pays. Cet investissement vise à favoriser l'achat de véhicules électriques et de répondre aux inquiétudes des consommateurs quant à l'autonomie des véhicules. Ce projet fait écho à la nouvelle stratégie nationale pour l'industrie automobile, annoncée la semaine dernière par le gouvernement fédéral, qui s'engage à développer rapidement l'infrastructure de recharge.

Entreprises

Air Canada annonce une commande de huit Airbus A350 – 1000

Cette commande s'inscrit dans une stratégie globale de développement des vols long-courrier pour la compagnie aérienne canadienne. Elle permettra d'ouvrir de nouvelles opportunités de liaisons à travers le monde, notamment vers l'Australie, l'Inde et l'Asie du Sud-Est.

L'industrie automobile canadienne se restructure en réaction aux incertitudes commerciales, selon un rapport de KPMG

D'après un rapport de KPMG, les tensions commerciales ont incité le secteur automobile à se restructurer. Ainsi, ce sont 82 % des fabricants et fournisseurs qui ajustent activement leurs stratégies de chaîne d'approvisionnement, 70 % qui explorent des marchés internationaux, 63 % qui ont augmenté leurs prix en réponse à l'environnement tarifaire, et 69 % qui investissent massivement dans l'IA et les technologies émergentes.

Le Financement Agricole Canada (FAC) a réuni une coalition d'investisseurs prêts à s'engager sur 5 Mds CAD pour soutenir le secteur agroalimentaire canadien d'ici 2030

Cette initiative fait suite à un engagement précédent de FCC Capital de 2 Mds CAD sur la même période, portant le total des engagements à 7 Mds USD d'investissements nouveaux d'ici la fin de la décennie. L'objectif

Le gouvernement fédéral mène sa plus grande mission commerciale au Mexique

Le gouvernement canadien organisera sa plus importante mission commerciale jamais menée à l'étranger, avec environ 230 organisations et plus de 300 participants se rendant au Mexique pour renforcer les liens économiques avec ce partenaire clé, au moment où Ottawa se prépare à la revue conjointe de l'Accord Canada-États-Unis-Mexique (ACEUM) en 2026. La mission, dirigée par le ministre du Commerce Dominic LeBlanc et accompagnée de deux autres ministres, vise à renforcer les liens économiques entre le Canada et le Mexique.

de ce financement est d'accélérer l'innovation à travers toute la chaîne de valeur agricole et agroalimentaire. La coalition regroupe des investisseurs de différents segments, dont des fonds de capital-risque et de private equity, des institutions financières (dont la Royal Bank of Canada) et d'autres organisations spécialisées dans l'agriculture et l'agroalimentaire.

Bombardier enregistre une commande importante de la part de Vista

Bombardier a annoncé une commande ferme de 40 avions d'affaires Challenger 3500 de la part de Vista et d'entités liées, accompagnée de 120 options. La valeur actuelle de la commande ferme est d'environ 1,18 Md USD, et si toutes les options sont exercées la valeur totale pourrait atteindre 4,72 Mds USD.

L'Ontario et Diageo concluent un accord de près de 23 M CAD pour soutenir l'économie locale

A travers cet accord, l'Ontario entend protéger les travailleurs ontariens, stimuler de nouveaux investissements dans la province et renforcer les chaînes d'approvisionnement locales. 23 M CAD seront investis par Diageo, producteur mondial de spiritueux, dont 11 M CAD pour l'achat d'alcool neutre auprès de Greenfield Global à Johnstown, pour soutenir la production locale en Ontario Est.

L'agenda économique de la semaine passée

Indicateur	Valeur
Revenus d'exploitation, commerce de détail total (2024)	865,2 Mds CAD, soit +3% en variation annuelle
Permis de bâtir (Décembre)	12,8 Mds CAD, soit +6,8% en variation mensuelle

L'agenda économique de la semaine

Indicateur	Date de publication
Investissement en construction de bâtiments (Décembre 2025)	18 février
Commerce international de marchandises du Canada (Décembre 2025)	19 février
Assurance-emploi (Décembre 2025)	19 février

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques. Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations :

www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Responsables de la publication : Pierre Moussy, Félix de Liège, SER d'Ottawa

Rédaction : Justine Pourailly, Elias Nauleau, SER d'Ottawa

Abonnez-vous aux brèves hebdomadaires des Services économiques français au Canada !